
许修才同志逝世
原丰县卫生职工中等专业学校总务主任、离休干部许修才同志，因病

医治无效，于 2021 年 12 月 22 日逝世，享年 90 岁。
许修才同志系山东兖州人，1948 年 10 月参加革命工作，1949 年 11 月

加入中国共产党，1992 年 4 月离休，离休后享受县（处）级政治生活待遇。
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本报讯 （徐报融媒记者 邬政）
12 月 29 日下午，代市长王剑锋在新
城区会见了 2021 年度徐州公安 “最
美警察”、先进代表和部分“最美警
嫂”代表，并合影留念，勉励他们珍
惜荣誉、再接再厉，在各自岗位上再
创佳绩、再立新功。市政协主席王安
顺，市人大常委会副主任陈新生，副
市长、市公安局局长王巧全，市中级
人民法院院长花玉军，市人民检察院
检察长王旭奇参加会见。

王剑锋向受表彰人员表示衷心
的祝贺，并向全市各级公安机关和广
大公安民警、辅警及家属表示感谢和
敬意。他说，当前徐州发展处在承前
启后、继往开来的重要时期，公安系
统围绕中心服务大局，全力维护社会
治安大局稳定，在全市经济社会发展
中发挥了极为重要的作用。希望大家
继续保持奋发进取、昂扬向上的精神
状态，恪尽职守、扎实工作，为谱写
“强富美高”新徐州现代化建设新篇
章作出更大贡献。

王剑锋指出，广大公安民警要充
分发挥示范引领作用，旗帜鲜明讲政
治，深入领会 “两个确立” 深刻内
涵，科学把握“两个确立”决定性意
义，更加坚定自觉地做到 “两个维
护”，永葆忠诚可靠的政治本色。要
深入理解“建设产业强市、打造区域
中心”战略目标和具体要求，充分发
挥公安机关职能作用和工作优势，全
面服务经济社会高质量发展。要深刻
践行我们党“全心全意为人民服务”
的根本宗旨，始终把人民群众放在心
中最高位置，努力把工作做到老百姓
的心坎上，不断增强人民群众获得
感、幸福感、安全感。

先进代表、公安部二级英模、市
公安局网安支队副支队长刘光伟表
示，荣誉既是责任与使命，也是督促
和鞭策，作为一名基层民警，自己将
在今后的工作中更加忠诚担当、更加
踏实勤勉，发扬优良作风、创新工作
举措，不负嘱托、履职尽责，为徐州
经济社会发展贡献力量。

王剑锋会见徐州公安“最美警察”等先进代表
王安顺参加

代市长王剑锋会见 2021年度徐州公安 “最美警察”、先进代表和部分

“最美警嫂”代表。 徐报融媒记者 孙井贤 摄

本报讯 （徐报融媒记者 尹思
源）12 月 29 日至 30 日，省直徐州
组扬州组省人大代表来徐，开展集
中视察调研活动。徐鸣、赵旻、李北
群、袁功民、周铁根、李航、夏玉扬、
王琦、袁训来等省直徐州组扬州组
和驻徐省人大代表参加调研。市委
副书记、政法委书记韩冬梅，市委
常委、徐州经开区党工委书记张
克，市人大常委会常务副主任冯其
谱，市人大常委会党组副书记张赴
宁，市人大常委会副主任李玉娟，
副市长王维峰等参加活动。

视察组先后在邳州市江苏上达
半导体有限公司、江苏鲁汶仪器有
限公司、江苏华兴激光科技有限公
司、徐州博康信息化学品有限公
司、沂州科技有限公司，徐州经开
区凤凰湾电子信息产业园、徐工矿
业机械有限公司、徐州鑫晶半导体
科技有限公司现场视察调研，对我
市在加快培育新兴产业、推进产业

转型升级、推动科技自立自强等方
面取得的成效给予充分肯定。

座谈会上，代表们听取了徐州
经济社会发展情况汇报，7 位代表
交流发言。代表们表示，今年以来，
徐州全面落实党的十九大和十九
届历次全会精神，认真贯彻省第十
四次党代会部署，统筹疫情防控和
经济社会发展，全面实施五个“三
年行动计划” 和 “五大工程”，经
济社会发展保持稳中有进、稳中加
固、稳定向好态势，顺利实现“十
四五”强势开局。

代表们建议，要按照 “缺什么
补什么”原则，不断拉长完善产业
链条。要围绕产业链构建人才链，加
强政产学研合作，不断强化人才支
撑。要加快科技与资本的融合，充分
激发企业创新活力，做大做强产业，
不断扩大徐州中心城市影响力和辐
射带动力，让徐州真正成为更有底
气、名副其实的省域副中心城市。

努力建设名副其实的省域副中心城市
省直徐州组扬州组省人大代表来徐开展集中

视察调研 韩冬梅等参加

本报讯（徐报融媒记者 闫琦）
为深入贯彻中央和省委关于加强
新形势下科研院所、国有企业统战
工作部署要求，推动全市科研院所
和国有企业统战工作开创新局面，
12 月 30 日上午，市委统战部召开
全市科研院所、国有企业统战工作
推进会，市委常委、统战部部长毕
于瑞出席并讲话。

毕于瑞指出，科研院所、国有
企业是统战工作的重要阵地，新形
势下加强科研院所、国有企业统战
工作，对于不断巩固党的领导地位
和执政基础，推动科研院所和国有
企业高质量发展，具有重要意义。

要坚持思想上高度重视，增强统战
工作的责任意识。要明确责任分
工，健全组织制度保障，构建协调
配合的“大统战”格局。要建立分
析研判机制、联谊交友机制、发挥
作用机制、相应的收集办理反馈机
制，为统战工作健康发展提供保
障。要加强思想政治引领、建好代
表人士队伍，支持引导党外知识分
子发挥正面作用，促进统战工作提
质增效。要搭建组织载体、加强基
地建设、打造统战工作项目品牌，
不断提升统战工作的效能和影响，
推动我市科研院所、国有企业统战
工作再上新台阶。

强 化 责 任 意 识 增 强 行 动 自 觉
全市科研院所、国有企业统战工作推进会召开

本报讯（徐报融媒记者 邬政）
12 月 30 日上午，副市长吴卫东在
淮海国际陆港宣布，徐州中欧班列
第 1000 列暨陆海新通道 （徐州—
上海） 首航开通。随着汽笛长鸣，
全列装载徐工集团生产的水平定
向钻机的火车驶出站台，驶向俄罗
斯萨马拉；首列徐州—上海铁海联
运班列装载卡特彼勒公司生产的
机械配件，经上海港发往俄罗斯圣
彼得堡。

徐州中欧班列第 1000 列暨陆

海新通道 （徐州—上海） 首航开
通，是徐州中欧班列通过构建全程
铁海联运的产品优势，为淮海经济
区企业产品增加向东出海提供家
门口服务体验的有力举措，将大大
提升外贸便利性，显著降低物流成
本，极大拉近淮海经济区与世界的
距离。活动现场，马士基公司陆海
联运合作协议、徐工重点物资保障
合作协议、国际邮政班列合作协
议、上港集团铁海联运合作协议等
相继签约。

徐州中欧班列第 1000 列
暨陆海新通道（徐州—上海）首航开通

市 领 导 参 加 活 动

（上接 01 版）
“一袋粮食有 200 多斤重，现

在想想，都不知道我们哪儿来那
么大力气！”老员工徐明金回忆，
那晚付玉娥累得直接躺在了地
上，左脚踝肿得有拳头那么高。直
到现在，一到阴雨天，付玉娥的左
脚仍会疼得走不了路。

好在， 所 有 汗 水 都 没 有 白
流。1994 年年终盘点，柳新社转
亏为盈；六年后，他们还清了所
有欠账。

谈及那段时光，付玉娥笑道：
“一点不觉得苦，就一心想着，我
是当家的，是党员，200 多口子都指
望着我呢！我不带头干，谁来干？”

———依靠谁？
———依靠干部职工，一条

心往前走！

上世纪 90 年代，为了生计，很
多供销社开始变卖固定资产，柳新
社的一些干部职工也动摇了。

彼时，柳新社尚有 68 亩集体
资产。卖，还是不卖，付玉娥面临
着艰难的抉择。

卖，可以还欠款、发工资，眼
前的日子是轻松了，可以后呢？

不卖，日子可能会很难，但可
以守住集体资产，守住几代职工
的心血，守住供销社的明天。

不卖！付玉娥下定决心。
1998 年初，她召开支部大会，

表明立场。
“有句话说，‘但存方寸地，

留与子孙耕’。我们供销社也一
样，必须守住这立身之地，就算是
脱一层皮，也不能卖一寸地。我们
不能当‘败家子’！”

之后，支部党员开始分头做

职工的思想工作。一周后的职
工大会上，全体职工一致同意
保留资产。

人心齐，泰山移。付玉娥的那
番话，原党支部成员李光兴至今
仍记得清清楚楚。并肩“作战”40
多年，他知道，为了守住这份“家
业”，付玉娥付出了太多艰辛。
“ 付 主 任 ， 他 们 又 来 闹

事 了 ！ ”
2010 年 5 月的一天，患有重

感冒的付玉娥正在办公室里挂吊
瓶，一名职工匆匆跑了进来。

眼见供 销 社 的 发 展 越 来 越
好，一些别有用心的人想尽办法
来侵占供销社的仓库，反复沟通
无果，付玉娥干脆和职工一起日
夜守在社里。

听闻此言，付玉娥一把拔掉
针头，大步向仓库走去。

一群人正拿着铁锨、榔头，
“砰砰砰”砸向仓库的砖墙。

“住手！”
付玉娥一个箭步挡在砖墙前。
“想砸墙是吧？来，先砸我！

我都 60 多岁的人了，我怕啥？死
我都不怕。告诉你们，只要我在，
这集体的土地，一寸都不会让！”

砸墙的人一愣，停了下来。
供销社的干部职工们迅速围

拢到付玉娥身边，齐刷刷挡在了
砖墙前面。

就这样，一次又一次，68 亩
集体资产，守住了。没有丢失一
寸土地、一砖一瓦，这在全省创
下了“奇迹”。

每每回忆起并肩站在仓库前
的那个场景，李光兴总觉得，那一
天，付玉娥周身都闪耀着光芒。是
啊，当一个人把集体资产看得比
生命更重时，她所迸发出的那种
勇气和力量，是何等震撼人心。

时至今日，经过重建、翻修、
出租等一系列改革举措，当年不
足 600 平方米的营业房如今已扩
建为面积超过 6000 平方米的现
代超市，曾经欠债 400 万元的柳
新供销社固定资产已超亿元，成
为全国供销系统的改革标杆。

———为了谁？
———为了职工和村民的

幸福！

40 多年来，常有人问付玉娥：
你到底为了谁？

看她没日没夜操劳，老伴儿
问：你这么累，到底为了谁？

因为接了公家电线被狠批一
顿的职工家属张自英问：你这么
抠，到底为了谁？

想私下接供销社的建筑活而
被拒之门外的表弟问：你这么冷
面，到底为了谁？

半生辛苦为了谁？付玉娥的
答案从未改变。

2007 年 12 月的一天，她突然
感觉右胸剧烈疼痛。

其实，疼痛已经持续三个多
月了。但因为一直忙于商业大楼
改建，她一拖再拖。

一向和气的老伴第一次发了
火：“还有啥比命重要？明天必须
去医院！”

第二天，诊断书出来了：乳腺
癌，中晚期。

人生，仿佛突然被画上一个
顿号，甚至，可能是句号。

闻讯赶来的李光兴送来了他
一直不舍得喝的茶叶；女职工们哭
红了眼：“老姨，你别怕，我们凑钱
给你治”；附近村民们送来了他们
一铲一铲特意挖来的野菜……

可是，付玉娥没有太多时间

去悲伤。商业大楼已经开始建设，
明年的化肥、种子等工作也要开
始谋划……万一她没能挺过这一
关，她必须用最快速度把所有工
作都梳理好，交到下一任手中。

那天晚上，她伏案至深夜，细
细查看着一笔笔账目、一本本笔
记，心中的答案，更加坚定。

守护集体资产、搏击市场风
浪、建设农资网络、扩建农商超
市……这一切，为了谁？

为了不辜负几代供销社人奋
斗的心血；

为了职工们能有安身立命的
根本；

为了村民可以 “和市民一
样”便捷购物；

为了农民兄弟能买到优质可
靠的农资产品……

付玉娥释怀了。能为那么多
人的幸福而活过，已然无憾。

幸运的是，手术很成功。18 天
后，她再次回到了供销社。为了留
住她，80 多名职工集体按下鲜红
的手印。他们说，付主任，您当家，
我们觉得有依靠，心里踏实……

采访的最后一天，恰逢柳新
供销社召开党支部大会。
“我志愿加入中国共产党……

随 时 准 备 为 党 和 人 民 牺 牲 一
切 …… ”面对党旗，75 岁的付玉
娥带头宣誓。一旁的手机屏幕上，
身处南京、北京、深圳、新疆等地
的退休党员头像一个一个亮了起
来，来自大江南北的宣誓声与在
场党员们的声音融为一体，铿锵
而坚定，久久回荡。

付 玉 娥 瘦 小 的 身 躯 站 得 笔
直。在她身后，那丛 41 年前栽
下的绿竹依旧傲然挺立在寒风
中，一如她历经风雨而依然坚
定前行的身影……

为 了 41 年 前 的 誓 言

一名党员就是一面旗帜。付

玉娥年过古稀，身患癌症，却依然

战斗在供销合作事业第一线，扎

根基层，成为农村供销系统一面

高扬的旗帜。付玉娥用弱小的身

躯挑起了柳新供销社的工作重

担，用行动诠释了一位共产党员

的“三牛”精神。

她临危受命，从负债累累到

蒸蒸日上，守住资产、服务“三

农”，每次转型中都有她的身影；

她开拓发展，从壮年到暮年，柜台

边、货车旁，都留下她坚定的脚

印。作为一名党员，付玉娥没有轰

轰烈烈的事迹，没有可歌可泣的

壮举，却用她务实的作风、坦荡的

情怀、无声的行动刻写下拓荒牛、

老黄牛、孺子牛精神的鲜明印记。

劈波斩浪、拼搏进取，她是创

新发展的“拓荒牛”。伸手就可以

碰到屋檐的门店、400多万元的

负债……1993年，47岁的付玉娥

毅然决然地接过了组织交给的任

务，用瘦弱的肩膀扛起整个柳新

供销社。面对市场经济的冲击，付

玉娥又一次顶住压力，革故鼎新，

以变应变，带领供销社走向了正

确的道路。正是应了那句话，“知

难不避难，迎难而上，难也不

难”。筚路蓝缕，以启山林，付玉

娥比谁都知道艰难，却比谁都跑

在前头。30年来，她带领干部职

工开拓进取，克服困难，把一个负

债累累、寅吃卯粮的基层社带进

了全国 “百强基层社”、江苏省

“二十强基层社”的行列。

扬鞭奋蹄，埋头苦干，她是艰

苦奋斗的老黄牛。宁让身体透支，

不让使命欠账。身体上的病痛没

有打倒她、家人的不理解没有瓦

解她、工作的压力没有压垮她。30

年来，付玉娥在平凡中坚守，在困

难中前行，在梦想中执着。无论是

为了拓宽销路，南北进货，她主动

请缨，带头吃苦，住简陋的宾馆，

喝三毛钱的汤；还是为了抢救粮

食，她整夜穿梭在雨幕中，即使

受伤也未停下脚步；抑或是为了

赶上售卖时节，她连夜带着职工

们爬上 13米长的货车，将棉花

装车……这些点点滴滴的付出，

如光点般汇聚在一起，描摹出一

代共产党员的坚守与奋斗。

身先士卒，无私奉献，她是为

民服务的孺子牛。怀中一寸心，千

载永不易。时光只在她的脸庞上留

下痕迹，她的初心始终如一。供销

合作社在长期为农服务中形成了

“扁担精神”“背篓精神”，而付玉

娥就是这种供销精神的传承者、

践行者。付玉娥为供销社守住发

展阵地，68亩的土地，一砖一瓦

都没有流失，集体的资产，毫发无

损地保存下来。她为农民提供便

利，坚持送货进村、入户、到田

头。为了促进农业发展，她开办农

村经销农市部，形成完整的服务

网络。付玉娥始终铭记着自己是

来自人民，根植人民，最终也必须

服务人民。

“老牛自知夕阳短，不用扬鞭

自奋蹄。到了这个年纪，奋斗的时

日已经不多了，我要尽力到生命

的最后一刻。”付玉娥这句话朴

素平实，却富有力量。

相牛之背笑不休，此是人间安

稳处。付玉娥是彭城大地上无数奋

斗者的缩影，又是千千万万共产党

员的缩影。“三牛”精神填充了奋

斗者的底色，映照出党员本色。正

是有这些抱薪者、逆行者、奉献

者、守护者，中华民族才能披荆斩

棘，奋力奔跑，在时代的洪流中屹

立不倒。

彭城新语

近几个月以来，邳州市加大对

“三不” 围挡 （设置主体不明、标

准不规范、周期不定） 的拆除力

度，强力整治围挡背后的乱象。

随着城市化进程的加快推进，

施工工地越来越多，围挡设置越来

越频繁。外形美观、整洁大方的围

挡将施工现场和外部环境隔离开

来，形成一个相对封闭的空间，让

施工更加安全。

施工围挡本应是 “安全墙”

“文明墙”。然而在现实生产生活

中，一些“三不”围挡“围”住了脏

乱差，“挡” 住了利民惠民政策的

贯彻落实；“遮” 住了一些干部的

不担当，“掩” 住了群众眼中的风

景。老百姓对此颇有微词，称其为

“遮羞布”“保护墙”。

“为官避事平生耻。”干部干

部，就要“干”字当头，勇于担当，

以实践践行初心，以担当承载使

命。8月 14日，在邳州市召开的

“强作风、抓项目、提质效、惠民

生”大会上，明确要求扯掉“遮羞

布”，推倒“保护墙”。相关责任部

门闻令而动，对辖区内“三不”围

挡设置情况进行拉网式排查，强力

整治围挡背后的乱象。群众纷纷称

赞。截至目前，已拆除城区围挡面

积近 4万平方米。

触碰真问题，正本能清源。围

挡乱象的背后，暴露出的是一些干

部甘于平庸、得过且过、消极应付

的懒政怠政作风。不担当、不作为、

乱作为，遇到问题绕着走、碰到矛

盾躲着走、看见难点低头走，问题

“一挡了之”，围挡成了部分干部

不担当的“挡箭牌”。

邳州集中整治清除违规设置

的围挡，清出了一片新天地：垃圾

运走了，绿树红花回来了；去除

“拦路虎”，出行安全通畅了。更重

要的是，通过拆除围挡和整治乱

象，有力锤炼了邳州市干部主动作

为、勇于担当、为民服务的意识和

本领。

习近平总书记指出，“干事担

事，是干部的职责所在，也是价值

所在。”“三不” 围挡在许多地方

都不同程度地存在，不妨学学邳州

的做法，事不避难、义不逃责，大胆

地干、坚决地干，莫让围挡“挡”住

干部的担当，尽快拆除堵在群众心

中的“围挡”。

莫让围挡“挡”住干部的担当
◎张德鹤 晁翔宇

深 耕 一 线 ，就 需 要 一 股“ 牛 劲 ”
◎唐婧


